
Universidad de Viena. AWIEN01

Experiencia Erasmus
2011/2012

Alejandro Martín Medina

Introducción

Viena (Austria) es una ciudad sencillamente increíble, durante mi erasmus estudié allí en el segundo cuatrimestre del curso 2011/2012. Esta experiencia pretende complementar las demás experiencias disponibles de antiguos alumnos, las cuales recomiendo leer si estáis pensando en elegir este destino.

La beca que se ofrece en nuestra facultad para ir a Viena es de 5 meses. Lo cual implica elegir entre el primer o segundo semestre, si elegís el primero es posible prolongar la estancia y estar todo el curso. Pero cuidado, he dicho estancia, no los meses que te cubre la beca.

Yo elegí el segundo cuatrimestre por motivos personales y para tener más tiempo para aprender alemán. Una ventaja de esto, es tener menos meses de frío, a no ser que tengáis pensando aprovechar al máximo para practicar deportes de nieve. La ciudad adquiere un colorido especial cuando llega la primavera y cuando se acerca el verano es posible darse un buen chapuzón en el Danubio.

Una de las grandes ventajas de escoger Viena es que está en pleno centro de Europa. Tenemos Praga a 5 horas, Budapest a unas 3 horas... Para que os hagáis una idea Austria tiene frontera con República Checa, Alemania, Eslovaquia, Hungría, Eslovenia y Suiza. Y si no os importa pasar una noche entera en autobús con la compañía "Polski bus" podemos ir a Polonia por el mismo precio que uno va de Granada a Sevilla.

Cómo llegar

Bratislava (capital de Eslovaquia) está a tan sólo una hora de Viena y tiene vuelos mucho más asequibles. El vuelo Málaga-Bratislava con Ryanair es una buena opción, pero cuidado no opera todos los meses del año (más bien primavera y verano), al menos este año. Yo fui con Iberia gracias a una promoción especial para estudiantes Erasmus, es relativamente nueva por lo que no la habréis visto en otras experiencias. Lo recomiendo, podemos volar desde Granada a Viena con transbordo en Madrid a un precio algo más caro que Ryanair pero con condiciones mucho mejores; como la posibilidad de facturar dos maletas sin coste adicional y un cambio gratis en la fecha de vuelta (hay que comprar ida y vuelta). También podéis comprar billetes para vuestras visitas con esta promoción, pero tienen que ser visitas largas porque hay un mínimo de una semana entre ida y vuelta.

Os dejo el enlace por si queréis informaros: <http://erasmus.iberiajoven.com/>.

Ah, evitad coger el CAT (City to Airport Train) para ir del aeropuerto de Viena al centro. Me parece una trampa para turistas, lo lleva una empresa privada. Al lado del aeropuerto hay una estación de trenes (Bahnhof en alemán) donde coger el tren S7 que os llevará al mismo sitio muchos más barato.

La universidad

Nuestra universidad es la Universität Wien (UNIVIE), está en pleno centro y el edificio principal es digno de entrar a hacer una visita turística. Aunque es bastante probable que os manden a otros edificios según la asignatura. Las clases se imparten mayormente en alemán, aunque se suele dar la posibilidad de examinarse en inglés y en muchas se proporciona material en inglés, sobre todo las asignaturas de máster, en las que tal vez hablando con la clase y poniéndose de acuerdo se decida impartir la clase entera en inglés. No obstante, en mi opinión para aprovechar al máximo la estancia en Viena es muy recomendable tener cierto nivel de alemán. Los cursos del centro de idiomas de la universidad están muy bien, no son baratos pero hay un 20% de descuento para estudiantes internacionales. Y en los cursos intensivos de Septiembre y Febrero, si eres erasmus y apruebas te devuelven todo el dinero.

Respecto al tema de convalidaciones, sinceramente no es buen destino. Los planes de estudios son muy diferentes y eso hace que sea complicado encontrar asignaturas que sean equivalentes a las de Granada. Aún así los planes de estudios allí son bastante dinámicos y os animo a buscar. De todas formas, vais a encontrar asignaturas muy interesantes que pueden complementar vuestra formación.

Alojamiento

Lo más práctico es irse a una residencia, hay muchas donde elegir pero también mucha gente, así que el más importante de los consejos: buscad con mucha antelación o podéis acabar viviendo muy lejos como me paso a mí... menos mal que el transporte público es excelente ;)

Si queréis ir a lo fácil, coged una residencia de la ÖAD, gestiona la mayoría de residencias universitarias. En mi opinión son demasiado caras e imponen unas condiciones abusivas. Por ejemplo: este año la fianza ha subido a 700€, el horario de recepción suele ser surrealista (unas dos horas, tres días a la semana). Aun así Tigergasse y Base 19 (cuidado, la parte nueva sólo) me gustaron bastante. Mis compañeros en sus experiencias hablan de ellas y como conseguir una plaza con la ÖAD, yo voy a intentar ayudar a los que decidan buscar una alternativa a esta empresa.

Bien lo importante es pedir plaza en muchos sitios y con mucha antelación, con la ÖAD una vez pagas la fianza empieza a buscarte algo. En muchas otras pueden ofrecerte algo antes de pagar la fianza, luego ya pagas para reservarlo, pero claro os puede pasar que la oferta tarde en llegar dos meses perfectamente. De todas formas buscando con antelación es posible encontrar una residencia bien ubicada por mucho menos de lo que pagaríais con la ÖAD, aunque tened en cuenta también que al ser menos conocidas pueden tener menos ambiente en comparación con otras. Sin más os dejo una lista de enlaces que podría ayudar:

<http://www.wihast.at/index.de.html>

<http://www.studentenwohnheim.at/>

<http://www.home4students.at/>

<http://www.akademikerhilfe.at>

<http://www.stuwo.at/de/>

<http://www.studenten-wohnungen.at/index.htm>
<http://www.khg.or.at/studentenheime-2/>
<http://www.oejab.at/einrichtungen/studentenwohnheime>

Y si lo que queréis es vivir en un piso, conozco poca gente que haya optado por esa opción, pero para los que quieran probar aquí hay bastantes ofertas:

<http://www.jobwohnen.at/> (está en alemán).

Transporte

El transporte público en Viena está a años luz del que tenemos en Granada (y cualquier ciudad de España). Tiene una amplia red de metros, tranvías y autobuses. Además es muy puntual. Puede resultar caro, por eso debemos hacernos cuanto antes con una tarjeta de estudiante para todo el semestre (semesterkarte). Es un desembolso importante de dinero, especialmente teniendo en cuenta que al principio tendremos muchos gastos, pero tened en cuenta que os dará barra libre de transporte durante casi toda vuestra estancia.

En esta web, podemos consultar lo referente al transporte.

<http://www.wienerlinien.at>

Echo muchísimo de menos este portal, en serio, tiene un planificador de rutas con el que puedes decirle de que parada a que parada quieres ir ya sea de autobús, tranvía o metro; todas tienen nombre. También puedes indicarle a qué hora quieres salir o llegar. Con todo eso te dice que ruta o rutas puedes seguir, indicándote transbordos y tiempos de espera en cada parada. Incluso acepta direcciones y te indica cuanto tienes que andar hasta la parada más cercana. Vamos una joya que os ayudará a llegar a donde queráis sin perderos y siendo puntuales como un austriaco más.

Ocio

La oferta de ocio es tan grande como la ciudad. Estad atentos a las actividades que organiza la asociación de estudiantes ESN y la semana de bienvenida para estudiantes internacionales, os pueden ayudar a conocer mucha gente. Cuando queráis fiesta, no os va a faltar, especialmente si vais a locales típicos erasmus. Por cierto, intentad no abusar de la compañía del grupo de españoles (creedme, se formará uno) y aprovechad para conocer gente de otros países.

Las actividades culturales pueden parecer un poco caras para un estudiante, pero también se pueden encontrar muchas gratuitas, ¿quién quiere pagar 10€ por ver una de las muchas casas donde Mozart vivió? Si os fijáis en esta lista de museos podréis ver que el primer domingo de cada mes la mayoría son gratis:

<http://www.wienmuseum.at/en/visitors-information/admission-fees.html>

También se pueden encontrar entradas baratas para la gran cantidad de espectáculos disponible, música clásica, opera, ballet... El inconveniente es estar en la última fila de pie, pero si os gusta la música vais a disfrutar igual; y si no, pocos sitios hay mejores para probar a darle una oportunidad.

Si vais en el segundo cuatrimestre como yo, no podéis perderos el concierto de verano de la filarmónica de Viena, un regalo que esta ciudad hace a sus habitantes. Lo hacen en los jardines del palacio Schönbrunn, van miles de personas y es totalmente gratuito.

Conclusión

Una erasmus es una experiencia vital que te cambia la vida. Y Viena es un destino del que no os vais a arrepentir, aunque no es fácil encontrar una buena convalidación allí por lo diferente de sus planes de estudios, esto precisamente puede hacer que sea un destino muy atractivo para complementar nuestra formación. Al mismo tiempo este lugar os pone en una situación perfecta para conocer mejor el centro de Europa, para mí esto ha sido lo más importante. Y por supuesto no os van a faltar grandes momentos con la gente que conoceréis allí.